

Sekretariat:

Martin Mahler Treuhand GmbH

Engelbergerstrasse 41
6390 Engelberg
Tel. +41 41 637 47 77
Fax +41 41 637 47 78
www.ig-engelberg.ch
info@ig-engelberg.ch

6390 Engelberg / Oberägeri, Mitte November 2017

Jahresbericht Vereinsjahr 2016/2017 (1. November 2016 bis 31. Oktober 2017)

56. Vereinsversammlung vom 15. Dezember 2017 der IG Engelberg, Interessengemeinschaft der Eigentümer von Ferienhäusern, Ferienwohnungen und Dauermieter von Ferienwohnungen in Engelberg.

Vorstandszusammensetzung Vereinsjahr 2016/2017:

- Andreas Bucher; Präsident, Ortsbild, Politik & div.
- Ivo Flüeler; Vertreter Verwaltungsrat ETT AG
- Andrea Odermatt; Kultur, Kloster, Kirche & Kino
- Jeannine Walter; Mitgliederwerbung, Kommunikation, Veranstaltungen, Sport & Freizeit
- Robert Bucher; Vizepräsident, Allianz Zweitwohnungen
- Martin Mahler; Aktuar, Kassier & Geschäftsstelle
- Ariane Roth; Ortsbild, Ortsparteien & Politik

Vorstandsthemen im 56. Vereinsjahr

Der Vorstand hat sich im vergangenen Vereinsjahr mit diversen Themen auseinandergesetzt. Einzelne Vorstandsmitglieder wie auch der Gesamtvorstand haben sich zu diversen Sitzungen und persönlichen Gesprächen getroffen. Total vier Vorstands-Sitzungen sind abgehalten worden. Die Mitgliederstatistik der IG Engelberg wies per 31. Oktober 2016 779 Mitglieder aus und ist im Vereinsjahr 2016/2017 auf erfreuliche 870 Mitglieder herangewachsen. Waren es im vergangenen Jahr noch 560 E-Mail-Adressen, so werden in Zukunft über 650 Personen mit dem IG-Newsletter bedient.

Nach dem Abgang von **Vorstandsmitglied** Susanne Stöckli wurden die Aufgaben innerhalb des Vorstandes neu verteilt. Jedes Vorstandsmitglied hat einen Aufgabenbereich erhalten, in welchem es bereit ist, seine Zeit und Motivation zu investieren. Die IG ist auch mit ansteigender Mitgliederzahl eine Milizorganisation. Der Vorstand engagiert sich in seiner Freizeit für all die Anliegen der Zweitwohnungsbesitzer. Ein Vorstandssitz ist noch vakant und wird bei Gelegenheit optimal besetzt. Die Geschäftsstelle der IG Engelberg ist rund ums Jahr fünf Tage pro Woche zu erreichen; das Sekretariat kümmert sich einmal wöchentlich um die schriftlichen Anliegen, Anfragen und Aktivitäten zu Gunsten der Mitglieder.



Arealentwicklung beim Bahnhof Engelberg

Mit dem Projekt "Neubau Bahnhof Engelberg" hat sich der Vorstand unter anderem im vergangenen Jahr beschäftigt. Das gemeinsame Gespräch mit den Initianten trug Früchte: Die Bauherrschaft (ZB & Post) hat die ursprünglichen Pläne eines Flachdaches nochmals überarbeitet und ist ebenfalls zum Schluss gekommen, dass ein Satteldach bei der Bevölkerung doch besser ankommen würde. Ende November wird über die Umzonung des Areals an der Urne abgestimmt. Ein moderner L-förmiger Kopfbau mit total fünf Einheiten wird das sanierungsbedürftige Bahnhofs- und Postgebäude ersetzen.

Das Bahnhofgebäude ist nun mit einem Satteldach geplant (hier nur schwach sichtbar). | Visualisierung: PD, Quelle: NOZ, 27.10.17

Mit Vergabungen und der Organisation verschiedener IG-Veranstaltungen sowie weiteren Aktionen hat sich der Vorstand ausserdem beschäftigt. Der Verein hat das klassische Musik-Festival "Zwischentöne" auch in diesem Jahr ideell und finanziell unterstützt. Leider wurde die Möglichkeit, vergünstigte Tickets zu beziehen, sehr zurückhaltend benutzt.

Mit dem **IG-Newsletter**, welcher übrigens nur per E-Mail versendet wird, informieren wir Sie in unregelmässigen Abständen über Neuigkeiten, Aktivitäten in Engelberg oder kurzfristig zustande gekommene Veranstaltungen der IG. Dies ist ein optimales Gefäss, um unsere vielen Mitglieder schnell und persönlich zu erreichen.

Die **Sommerveranstaltung "Brunnitag"** vom 24. Juni wurde von allen anwesenden Mitgliedern sehr geschätzt. Es war eine sehr kompakte Gruppe. So entstand eine familiäre Atmosphäre. Die Besucher wurden von Kräuter- und Kneippfachleuten behutsam in die Kräuter-Heilkunde eingeführt. Manch einer umrundete den erfrischenden Barfuss-Kneipp-Pfad am Härzlisee gleich mehrmals. Die anschliessende Besichtigung der urchigen Ristis Lodge, der Apéro auf der Terrasse und das Nachtessen im gemütlichen Bergrestaurant Ristis rundeten den herrlichen Sommer-Tag ab.





Besuch der Winnetou I Freilichtaufführung

Ende Juli durften die IG Mitglieder mit vergünstigten Tickets **die Winnetou I Freilichtspiele** besuchen. Leider war Petrus dem gesamten Spektakel nicht sehr positiv gesinnt: Wohl nach jeder Aufführung mussten Requisiten und Cowboy-Stiefel an die Sonne gestellt werden (wenn sie sich

überhaupt tagsüber zeigte). So ist auch die IG-Aufführung buchstäblich ins Wasser gefallen und ein Ersatztermin musste gefunden werden. Den Mitgliedern wurden Alternativ-Daten oder die Rückerstattung der Tickets zugesichert. So haben die

Verantwortlichen nach den verheerenden Überschwemmungen rund um den Schauplatz und beim Golfplatz Engelberg keine Mühe gescheut, innert kürzester Frist alles wieder in Stand zu stellen und mit den Aufführungen fortzufahren. Wir freuen uns auf die zweite Auflage der Freilichtspiele im kommenden Sommer: Winnetou II – Vorverkauf auf www.winnetou.ch.



Das exklusive Angebot der Titlisbahnen Jahresabonnement zum Preis des Saisonabonnement (ganzes Gebiet inkl. Brunni!) wird nach wie vor aufrechterhalten und wir dürfen für ein weiteres Jahr von diesen Sonderkonditionen profitieren. Es ist unter anderem ein Vertrauensbeweis an die IG und als Wertschätzung der Bergbahnen gegenüber den Zweitwohnungsbesitzern zu werten. Deshalb bitten wir sämtliche Mitglieder höflich, sich auch an die formellen Bedingungen zu halten. Es wird ausserdem geschätzt, wenn keine weiteren Abo-Missbräuche festgestellt werden müssen. Sicherlich ist die erfreuliche Mitgliederzahl von bald 900 Mitgliedern auch auf dieses Angebot zurückzuführen. Der Verein wird nach aussen bei sämtlichen Leistungsträgern und Anspruchsgruppen als starker Partner wahrgenommen. Herzlichen Dank an dieser Stelle den Bergbahnen Engelberg-Titlis für dieses tolle Angebot!



Kino-Matinée vom 12. Februar mit Filmvorführung "LaLaLand"

Der erste Stammtisch im 2017 wurde erstmals an einem Sonntag-Vormittag durchgeführt. Im gut besetzten Kino Engelberg durften rund 50 Personen den mehrfach mit Oscars ausgezeichneten Kinofilm "LaLaLand" geniessen und beim anschliessenden Apéro-Plättli über den Film diskutieren. Selbstverständlich wurden im romantischen Saal auch andere Themen besprochen, nette Gespräche geführt und neue IG-Bekanntschaften geschlossen.

Einweihung C.F. Meyer Brunnen vom 26. August 2017 im Viktoriagärtli

An der letzten Vereinsversammlung beschlossen die Mitglieder, einen Beitrag an die Auffrischung des C.F. Meyer Brunnens im Viktoriagärtli beizusteuern. Der Brunnen erstrahlt dank aufwändigen Restaurierungsarbeiten in neuem Glanz. Die Eröffnungsfeier wurde festlich umrahmt mit der Einsegnung durch unseren Pfarrer Patrick Ledergerber, den feierlichen Worten von Talammann Alexander Höchli, der Checkübergabe von CHF 1'000.- durch die IG und den interessanten Ausführungen unseres Lokalhistorikers Wendelin Odermatt.



Daten im 2018 zum Vormerken:

Die Daten für die IG-Stammtische 2018 sind bereits bekannt. Lokalitäten werden je nach dem noch angepasst. Reservieren Sie sich doch diese Daten; per E-Newsletter werden wir Sie auf dem Laufenden halten:

So, 11. Februar 2018 nach Ansage

Sa, 5. Mai 2018 Jubiläums-Viehschau

• Sa, 23. Juni 2018 Sommerveranstaltung Grafenort

• Sa, 28. Juli 2018 Winnetou hinter den Kulissen

Bei meinen Vorstandskolleginnen und -kollegen bedanke ich mich für die gute Zusammenarbeit und die angenehmen Gespräche im vergangenen Jahr. Ihnen allen wünsche ich eine lichterfüllte Advents- und Weihnachtszeit und freue mich auf zahlreiches Erscheinen an der 56. Vereinsversammlung.

Freundliche Grüsse und bis bald in Engelberg

Andreas Bucher, Präsident